



MEDIO AMBIENTE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES

INFORME DE COMISIÓN

NÚMERO DE PROCESO DE SOLICITUD ()

FECHA: 10 de junio de 2025

FOLIO DEL REGISTRO ÚNICO DE COMISIÓN ()

LUGAR: Guadalajara, Jalisco

PERIODO: 09 de junio de 2025

OBJETIVO DE LA COMISIÓN: Fortalecer la vinculación institucional del CECADESU con espacios académicos, gubernamentales y de la sociedad civil mediante la participación activa en el IV Congreso Nacional de Educación Ambiental para la Sustentabilidad, con el fin de promover el diálogo, la ética ambiental, la ecología política y la descolonización como pilares de una educación ambiental transformadora en México.

BREVE RESUMEN DE ACTIVIDADES:

El lunes 9 de junio participé y realicé una intervención en la inauguración del IV Congreso Nacional de Educación Ambiental para la Sustentabilidad: Ética, Ecología Política y Descolonización, organizado por la Academia Nacional de Educación Ambiental.

Durante el acto protocolario —disponible en: <https://www.facebook.com/MAEA.UDG/videos/754439186913071/?rdid=e1uBAf6oz0zV42mc>—, en el que participaron aproximadamente 200 personas de manera presencial, se proyectó el video con su mensaje, el cual fue recibido de forma muy positiva por las personas asistentes, como un gesto claro de acercamiento institucional. La presencia de una delegación de CECADESU también fue valorada como una señal de compromiso con los espacios académicos y de articulación social.

El evento protocolario fue encabezado por la Dra. Elba Castro, presidenta de la ANEA. Por parte del sector ambiental, participó Paola Fajardo, en representación de la CONAFOR, así como la secretaria estatal de Medio Ambiente, Paola Bauche. También estuvieron presentes Karina Hermosillo, en representación del gobernador Pablo Lemus; Graciela Gudiño Cabrera, de la Universidad de Guadalajara; así como autoridades municipales y de la sede.

CONCLUSIONES: La participación en la inauguración del IV Congreso Nacional de Educación Ambiental para la Sustentabilidad representó una valiosa oportunidad para reafirmar el compromiso institucional del CECADESU con los procesos formativos, reflexivos y de articulación en torno a la ética ambiental y la justicia socio ecológica.

RESULTADOS OBTENIDOS:

- Se concretó una participación institucional destacada del CECADESU en un espacio nacional de reflexión y articulación sobre educación ambiental con enfoque ético, político y descolonizador.
- El mensaje videograbado de la C. Secretaría fue proyectado durante el acto inaugural ante aproximadamente 200 personas, generando una recepción positiva y fortaleciendo la percepción de cercanía institucional.
- La presencia de la delegación del CECADESU fue reconocida como una muestra de compromiso activo con los espacios académicos y de construcción colectiva.
- Se fortalecieron vínculos con representantes de la Academia Nacional de Educación Ambiental, CONAFOR, la Secretaría de Medio Ambiente del estado sede, autoridades universitarias y gubernamentales locales.
- Se aseguró la participación continua del personal del CECADESU en las mesas de trabajo del Congreso, con miras a la integración de rutas de acción y aprendizajes en la agenda institucional.

Luis Mingo Nyssen

Titular del Centro de Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable

Declaro bajo protesta de decir verdad que los datos contenidos en este informe son verídicos y Manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario.



MEDIO AMBIENTE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES

ANEXOS



[Handwritten signature in blue ink]